

Vorab:

Eine Vision ist ein Wunschbild und kann sich zu einem Entwurf für eine Zukunft entwickeln. Ein Zustand, den man irgendwann erreichen möchte.

In dieser Vision wird ein Zukunftsbild skizziert, nach der sich der Verband entwickelt. Dieses sollte die Grundlage für weitere Entscheidungen des Vorstands dienen. Wobei der Übergang von einer reinen ideellen Vision zu konkreten Handlungsanweisungen fließend ist.

Vision 2.4.7

Der VFDB e. V. versteht sich als der Zusammenschluss von technik- und funkinteressierten Menschen, die sich den Regeln des Amateurfunks verpflichtet fühlen. Die Ortsverbände sind die Orte, bei denen das Vereinsleben aktiv und praktisch gelebt wird. Für eine stetige Weiterentwicklung des Verbandes ist eine Durchmischung von jungen und älteren Mitgliedern angestrebt. Nachwuchs-Mitglieder und jugendliche Mitglieder werden an bewährte amateurfunkspezifische Technik und Umgangsformen herangeführt und aktiv gefördert.

Der VFDB e.V. hat sich den Anforderungen seiner technologischen und gesellschaftlichen Umwelt gut aufgestellt. Dabei passt sich der Gestaltungsspielraum des technisch-wissenschaftlichen Funkdienstes an den veränderten Rahmenbedingungen der Zeit flexibel an. Der VFDB e.V. lässt seine Mitglieder an den technologischen Entwicklungen teilhaben, mitwirken und sie somit aktiv mitgestalten. Der technisch-wissenschaftliche nichtkommerzielle Aspekt des Amateurfunkdienstes steht dabei immer im Vordergrund.

Die freie und nicht kommerzielle Nutzung der zugewiesenen Amateurfunk-Bänder ist ein hohes Gut, welches der Verband aktiv verteidigt. Wir beleben diese durch aktiven Funkbetrieb mit altbewährten, aber auch mit innovativen modernen Betriebsarten.

Das Image des VFDB e.V. wird durch seine Präsenz in der Öffentlichkeit und den neuen Medien, durch innovative Sende- und Empfangstechnik, sowie durch Nachwuchsarbeit wahrgenommen. Der Hauptvorstand betrachtet die Medien- und Informationspräsenz in der Öffentlichkeit als Führungsaufgabe. Unsere Ortsverbände beteiligen sich öffentlich wirksam an Veranstaltungen wie Stadtfesten, Fielddays und Contesten.

Der interessierte Nachwuchs wird auf seinem Weg zum Funkamateurl durch die Mitgliedschaft im VFDB e.V. aktiv unterstützt. Die vom Gesetzgeber neu geschaffene Einsteiger-Lizenzklasse ermöglicht einen stufenweisen Einstieg in den Amateurfunk und ist somit eine gute Voraussetzung für junge und auch ältere Interessenten diesen Weg zu beschreiten. Mit Web-basierten Lehrgängen wird der Einstieg in den Amateurfunk ermöglicht. Gleichzeitig bietet neuen Mitgliedern der Aufbau und Betrieb von Relaisfunk-Technik, HAMNET, LoRa-APRS, Satelliten-Kommunikation (QO100) und Remote-Funkstationen eine praktische Ergänzung.

Neue Betriebsarten und Übertragungstechniken werden experimentell umgesetzt und erprobt. Der Verband nimmt eine führende Rolle beim Betrieb von Relais-Stationen / Remote Kurzwellen-Stationen, sowie deren Komponenten ein. Er baut das LoRa-APRS Datennetz aus, stellt online SDR-Empfänger zur Verfügung und bildet somit eine Wissensdatenbank, welche auch Nicht-Mitgliedern ohne kommerzielle/ finanzielle Interessen vermittelt werden kann.

Die Faszination Amateurfunk wird mit Leidenschaft von allen seinen Mitgliedern gelebt, der Nachwuchs an Funkamateuren ist durch Teilhabe an aktuellen Technologien motiviert und gestaltet die Zukunft des Amateurfunks und des VFDB e.V. aktiv mit.

Der VFDB e.V. ist der Ansprechpartner für Amateurfunkinteressierte zu funk- und empfangstechnischen Fragen, das gilt für den Sende-Amateur und ebenfalls dem Kurzwellenhörer. Mitglieder des VFDB e.V. sind und waren immer schon in Schlüsselpositionen in Wissenschaft und technisch orientierten Unternehmen vertreten und haben somit den direkten Kontakt zu Forschung, Industrie und Lehre.

Der Verband vertritt demokratisch und transparent die Belange seiner Mitglieder gegenüber dem Gesetzgeber, der Bundesnetzagentur und seinem Korporationspartner dem DARC.

Der VFDB e.V. betreibt auf exponierten Standorten bundesweit Relais- und Remote-Kurzwellenstationen und unterstützt mit seiner Technik und dem Knowhow seiner Mitglieder die gesamte Amateurfunk-Gemeinschaft in Deutschland.

Unsere Mitglieder und Ihr Know-how sind unser wichtigste Gut und genießen hohe Beachtung und Bedeutung in unserem Verband. Aktionen anstatt Frustrationen, steht in unserem Verband ganz weit oben. Die Mitgliedschaft im VFDB e.V. ist gerade für Techniker, Tüftler und IT'ler, ein Muss. Dieses Motto zeichnend unseren Verband bereit seit 1957 aus. Eine Mitgliedschaft im VFDB e.V. kann als „Zweitmitgliedschaft oder als „außerordentliche Mitgliedschaft erworben werden.

In über 90 VFDB e.V. Ortsverbänden teilen wir mit unseren Mitgliedern die Faszination Amateurfunk und zelebrieren Technik.

Das alles und vieles mehr macht den Amateurfunk im VFDB e.V. aus, zeigt die Vorteile einer Mitgliedschaft im VFDB e.V. und ist Dein perfekter Funkverband! Wir sind freuen uns auf Dich!

Kontakt: zukunft@vfdb.org